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１．アンケート調査の概要 

（１）調査目的 

「平取町本町市街地グランドデザイン計画」の策定にあたり、町民の公共施設の利用状況や、公共

施設の将来的なあり方についての把握を把握し、計画策定の参考とするため、町民アンケート調査を

実施しました。 

（２）調査対象・調査方法 

配布方法：広報びらとり 11 月号に同封して町内の全世帯に配布 

回答方法：同封した調査票に記入して返送または、インターネットによる回答 

（３）調査期間 

アンケート票発送：令和 3 年 11 月 12 日 

アンケート票〆切：令和 3 年 11 月 26 日 

（４）回収結果 

【全体集計】 
配布数 回収数 回収率 

2,435 票 294 票 12.1％ 

 

【回答⽅法別の内訳】 
配布数 回収数 割合 

インターネット回答 40 票 13.7％ 

郵送回答 254 票 86.3％ 

 
【回答⽅法別・年齢別の内訳】 

  インターネット回答 用紙回答 

10 代以下 (N=4) 25.0% 75.0% 

20 代 (N=6) 50.0% 50.0% 

30 代 (N=15) 33.3% 66.7% 

40 代 (N=39) 30.8% 69.2% 

50 代  (N=52) 15.4% 84.6% 

60 代 (N=61) 11.5% 88.5% 

70 代 (N=81) 3.7% 96.3% 

80 代以上 (N=34) 2.9% 97.1% 

無回答・不明 (N=2) 25.0% 75.0% 
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２．アンケートの調査結果 

２－１．あなた自身やご家族について 

問１ あなたの年齢を教えてください。 

回答者の年齢は 70 代が 27.6％と も多く、次いで 60 代が 20.7％、50 代が 17.7％と中高年

層の回答者が多くなっています。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたの世帯の、あなた自身も含めた人数を教えてください。 

２人の世帯が 40.1％で も多く、次いで１人の世帯が 26.5％、３人の世帯が 17.3％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

選択肢 回答数 割合
10代以下 4 1.4%
20代 6 2.0%
30代 15 5.1%
40代 39 13.3%
50代 52 17.7%
60代 61 20.7%
70代 81 27.6%
80代以上 34 11.6%
無回答・不明 2 0.7%
計 294 100.0%

10代以下

1.4% 20代

2.0%

30代

5.1% 40代

13.3%

50代

17.7%

60代

20.7%

70代

27.6%

80代以上

11.6%

無回答・不明

0.7%

N=294

選択肢 回答数 割合
１⼈ 78 26.5%
２⼈ 118 40.1%
３⼈ 51 17.3%
４⼈以上 46 15.6%
無回答・不明 1 0.3%
計 294 100.0%

１人

26.5%

２人

40.1%

３人

17.3%

４人以上

15.6%

無回答・不明

0.3%

N=294
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問３ あなたの世帯の、高校生以下の方の人数を教えてください。 

高校生以下の方の人数は「いない」と回答した方が 73.5％を占めています。高校生以下の方がい

る世帯は、回答者全体の 18.0％を占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ あなたのお住まいの地区を教えてください。 

居住する地区は、本町が 35.7％と も多く、次いで荷菜が 14.6％、振内町が 12.2％、紫雲古津

が 9.9％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

設問 回答数 割合
１⼈ 25 8.5%
2⼈ 22 7.5%
3⼈以上 6 2.0%
いない 216 73.5%
無回答・不明 25 8.5%
計 294 100.0%

１人

8.5% 2人

7.5%

3人以上

2.0%

いない

73.5%

無回答・

不明

8.5%

N=294

設問 回答数 割合
川向 6 2.0%
紫雲古津 29 9.9%
去場 12 4.1%
荷菜 43 14.6%
本町 105 35.7%
⼩平 9 3.1%
⼆⾵⾕ 13 4.4%
荷負 4 1.4%
貫気別 17 5.8%
旭 5 1.7%
芽⽣ 3 1.0%
⻑知内 6 2.0%
幌⽑志 2 0.7%
振内町 36 12.2%
岩知志 1 0.3%
豊糠 0 0.0%
仁世宇 0 0.0%
その他 1 0.3%
無回答・不明 2 0.7%
計 294 100.0%

2.0%

9.9%

4.1%

14.6%

35.7%

3.1%

4.4%

1.4%

5.8%

1.7%

1.0%

2.0%

0.7%

12.2%

0.3%

0.3%

0.7%

川向

紫雲古津

去場

荷菜

本町

小平

二風谷

荷負

貫気別

旭

芽生

長知内

幌毛志

振内町

岩知志

豊糠

仁世宇

その他

無回答・不明

N=294
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２－２．普段の生活について 

問５ あなたが次の目的でお出かけする際に、 もよく行く場所を教えてください。 

食料品の買い物の際は、日高町富川地区が 54.1％と も多く、次いで本町市街地が 13.6％とな

っています。通院の際は、苫小牧市が 32.7％と も多く、次いで本町市街地が 31.6％となってい

ます。通勤・通学の際は、「通勤・通学していない」を除くと、町内（本町市街地以外）が 19.4％

と も多く、次いで本町市街地が 17.0％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町居住者の集計結果をみると、食料品の買い物では、「日高町富川地区」が 53.3％と も多く、

次いで「本町市街地」が 22.9％となっています。通院では、「本町市街地」が 43.8％を占めてい

ます。通勤・通学では、「ほとんど行かない」を除くと「本町市街地」が 27.6％と も多くを占め

ています。 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

  

設問
本町市街地 40 13.6% 93 31.6% 50 17.0%
町内（本町市街地以外） 24 8.2% 16 5.4% 57 19.4%
⽇⾼町富川地区 159 54.1% 4 1.4% 9 3.1%
苫⼩牧市 32 10.9% 96 32.7% 2 0.7%
その他 16 5.4% 25 8.5% 12 4.1%
ほとんど⾏かない／通勤・通学していない 5 1.7% 34 11.6% 118 40.1%
無回答・不明 18 6.1% 26 8.8% 46 15.6%
計 294 100.0% 294 100.0% 294 100.0%

⾷料の買い物 通院 通勤・通学

22.9%

43.8%

27.6%

1.9%

1.9%

9.5%

53.3%

1.0%

2.9%

7.6%

28.6%

1.9%

8.6%

5.7%

3.8%

12.4%

40.0%

5.7%

6.7%

14.3%

⾷料の買い物

通院

通勤・通学

本町市街地 町内（本町市街地以外） ⽇⾼町富川地区 苫⼩牧市 その他 ほとんど⾏かない 無回答・不明

13.6%

31.6%

17.0%

8.2%

5.4%

19.4%

54.1%

1.4%

3.1%

10.9%

32.7%

0.7%

5.4%

8.5%

4.1%

1.7%

11.6%

40.1%

6.1%

8.8%

15.6%

⾷料の買い物

通院

通勤・通学

本町市街地 町内（本町市街地以外） ⽇⾼町富川地区 苫⼩牧市 その他 ほとんど⾏かない／通勤・通学していない 無回答・不明
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問６ 本町市街地にお出かけする際に、 もよく利用する交通手段を教えてください。 

本町市街地へお出かけする際の交通手段は、「ご自身で自家用車を運転」が 76.2％で も多く、

次いで「ご家族の自家用車に同乗」が 7.8％、「徒歩・自転車」が 5.8％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

70 代以上で世帯人数が１人の「高齢単身者」についてみると、「ご自身で自家用車を運転」が

40.5％と も多く、次いで「徒歩・自転車」が 16.7％、「路線バス」が 14.3％などとなっていま

す。 

【⾼齢単⾝者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

設問 回答数 割合
ご⾃⾝で⾃家⽤⾞を運転 224 76.2%
ご家族の⾃家⽤⾞に同乗 23 7.8%
徒歩・⾃転⾞ 17 5.8%
路線バス 14 4.8%
デマンドバス 5 1.7%
びらっくる（社会福祉バス） 1 0.3%
タクシー・ハイヤー 2 0.7%
その他 4 1.4%
無回答・不明 4 1.4%
計 294 100.0%

⾼齢単⾝者 回答数 割合
ご⾃⾝で⾃家⽤⾞を運転 17 40.5%
ご家族の⾃家⽤⾞に同乗 5 11.9%
徒歩・⾃転⾞ 7 16.7%
路線バス 6 14.3%
デマンドバス 4 9.5%
びらっくる（社会福祉バス） 1 2.4%
タクシー・ハイヤー 1 2.4%
その他 0 0.0%
無回答・不明 1 2.4%
計 42 100.0%

ご自身で自家用

車を運転

76.2%

ご家族の自家

用車に同乗

7.8%

徒歩・

自転車

5.8%
路線バス

4.8%

N=294

ご⾃⾝で⾃家⽤⾞
を運転
40.5%

ご家族の⾃家
⽤⾞に同乗

11.9%

徒歩・⾃転⾞
16.7%

路線バス
14.3%

デマンドバス
9.5%

びらっくる（社会
福祉バス）

2.4%

タクシー・ハイヤー
2.4% 無回答・

不明
2.4%

N=42
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本町居住者の集計結果をみると、「ご自身で自家用車を運転」が 73.3％と も多く、次いで「徒

歩・自転車」が 14.3％、「ご家族の自家用車に同乗」が 4.8％などとなっています。 

 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

設問 本町 本町以外
ご⾃⾝で⾃家⽤⾞を運転 73.3% 77.8%
ご家族の⾃家⽤⾞に同乗 4.8% 9.5%
徒歩・⾃転⾞ 14.3% 1.1%
路線バス 2.9% 5.8%
デマンドバス 2.9% 1.1%
びらっくる（社会福祉バス） 0.0% 0.5%
タクシー・ハイヤー 1.0% 0.5%
その他 0.0% 2.1%
無回答・不明 1.0% 1.6%

73.3%

77.8%

4.8%

9.5%

14.3% 2.9%

5.8%

本町

本町以外

ご⾃⾝で⾃家⽤⾞を運転 ご家族の⾃家⽤⾞に同乗 徒歩・⾃転⾞
路線バス デマンドバス びらっくる（社会福祉バス）
タクシー・ハイヤー その他 無回答・不明
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２－３．本町市街地の公共施設についてお聞きします。 

問７ あなたは、ふれあいセンターびらとりをどの程度利用しますか。 

ふれあいセンターびらとりの利用頻度は、「年に数回程度」が 55.4％と も多く、次いで「月に

１回～３回程度」が 18.7％、「年に１回以下」が 9.9％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢別の集計結果をみると、30 代以下、40 代で「月に１～３回程度」と回答した方が３割を超

えており、一定程度の利用があることがわかります。また、50 代の利用が も少なくなっています。 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

選択肢 回答数 割合
週に１回以上 18 6.1%
⽉に１回〜３回程度 55 18.7%
年に数回程度 163 55.4%
年に１回以下 29 9.9%
利⽤したことがない 27 9.2%
無回答・不明 2 0.7%
計 294 100.0%

12.0%

7.7%

1.9%

4.9%

6.2%

8.8%

32.0%

30.8%

17.3%

18.0%

16.0%

5.9%

48.0%

51.3%

61.5%

59.0%

54.3%

52.9%

8.0%

10.3%

9.6%

9.8%

11.1%

8.8%

7.7%

8.2%

11.1%

23.5%

1.9%

1.2%

30代以下 (N=25)

40代 (N=39)

50代 (N=52)

60代 (N=61)

70代 (N=81)

80代以上 (N=34)

週に１回以上 ⽉に１回〜３回程度 年に数回程度
年に１回以下 利⽤したことがない 無回答・不明

週に１回
以上
6.1% ⽉に１回〜３

回程度
18.7%

年に数回程度
55.4%

年に１回以下
9.9%

利⽤したことがない
9.2%

無回答・不明
0.7%

N=294
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【⼦育て世帯（⾼校⽣以下の同居家族がいる）回答者の集計結果】 
子育て世帯の集計結果をみると、「年に数回程度」が 47.2％と も多く、次いで「月に１回～３

回程度が 30.2％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町居住者の集計結果をみると、「年に数回程度」が 59.0％と も多く、次いで「月に１～３回

程度」が 20.0％、「週に１回以上」が 9.5％などとなっています。 

 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⼦育て世帯 回答数 割合
週に１回以上 6 11.3%
⽉に１回〜３回程度 16 30.2%
年に数回程度 25 47.2%
年に１回以下 5 9.4%
利⽤したことがない 1 1.9%
無回答・不明 0 0.0%
計 53 100.0%

週に１回以上
11.3%

⽉に１回〜３回程度
30.2%

年に数回程度
47.2%

年に１回以下
9.4%

利⽤したことがない
1.9%

N=53

設問 本町 本町以外
週に１回以上 9.5% 4.2%
⽉に１回〜３回程度 20.0% 18.0%
年に数回程度 59.0% 53.4%
年に１回以下 7.6% 11.1%
利⽤したことがない 2.9% 12.7%
無回答・不明 1.0% 0.5%

9.5%

4.2%

20.0%

18.0%

59.0%

53.4%

7.6%

11.1%

2.9%

12.7%

本町

本町以外

週に１回以上 ⽉に１回〜３回程度 年に数回程度
年に１回以下 利⽤したことがない 無回答・不明
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問８ ふれあいセンターびらとりに今後求めることを教えてください。 

ふれあいセンターびらとりに今後求めることとしては、「災害時の避難場所としての機能を充実さ

せる」が 38.8％と も多く、次いで「役場の窓口機能を拡大する」が 33.0％、「町民が更に利用

したくなるようにイベントなどの開催を増やす」が 29.3％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※複数回答可の設問のため、割合の合計は 100％とはなりません。 

 

また、その他を選択した方の自由回答の内容を以下に抜粋して記載します。 

【「その他」の回答内容】 
 町図書館を１Ｆに移し、誰もが気軽に訪れ、本を借りやすいようにする。(50 代 /二風谷) 

 お土産を置いているテナントが欲しい。平取といえば、トマトジュースしかないので、お菓子系を 3 種類ほ

ど開発してほしい。(20 代/二風谷) 

 図書館の蔵書を充実させる。(50 代 /本町) 

 施設の貸し出しについて、料金や申込方法等をわかりやすく教えて欲しい。そうすればイベントなども増え

るのでは？。(40 代/本町) 

 
  

回答分類 回答数 割合

役場の窓⼝機能を拡⼤する。 97 33.0%

駐⾞場の台数を増やす。 82 27.9%

町⺠が更に利⽤したくなるように、イベントなどの
開催を増やす。 86 29.3%

飲⾷店などの魅⼒的なテナントを⼊居させる。 63 21.4%

学⽣が集まったり、勉強できる場所を充実させ
る。 73 24.8%

災害時の避難所としての機能を充実させる。 114 38.8%

その他 28 9.5%

無回答 27 9.2%

有効回答者 294 -



10 

年齢別の集計結果をみると、30 代以下、40 代では「学生が集まったり勉強できる場所を充実さ

せる」が 50％を超えて も多くなっており、50 代～70 代では「災害時の避難場所としての機能

を充実させる」が も多く、80 代では「役場の窓口機能を拡大する」 も多くなっています。 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

子育て世帯の集計結果をみると、「学生が集まったり勉強できる場所を充実させる」が 67.9％と

も多くなっており、次いで「駐車場の台数を増やす」が 34.0％、「町民が更に利用したくなるよ

うに、イベントなどの開催を増やす」が 32.1％などとなっています。 

【⼦育て世帯の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⼦育て世帯 回答数 割合
学⽣が集まったり、勉強できる場所を充実させる 36 67.9%
駐⾞場の台数を増やす 18 34.0%
町⺠が更に利⽤したくなるように、イベントなどの開催を増やす 17 32.1%
飲⾷店などの魅⼒的なテナントを⼊居させる 14 26.4%
災害時の避難所としての機能を充実させる 12 22.6%
役場の窓⼝機能を拡⼤する 11 20.8%
その他 6 11.3%
無回答・不明 1 1.9%
有効回答者数 53 -

役場の窓⼝
機能を拡⼤
する

駐⾞場の台
数を増やす

町⺠が更に
利⽤したくな
るように、イベ
ントなどの開
催を増やす

飲⾷店などの
魅⼒的なテ
ナントを⼊居
させる

学⽣が集まっ
たり、勉強で
きる場所を充
実させる

災害時の避
難所としての
機能を充実
させる

その他 無回答・不
明

30代以下 (N=25) 16.0% 28.0% 36.0% 36.0% 52.0% 32.0% 4.0% 4.0%
40代 (N=39) 25.6% 30.8% 41.0% 35.9% 53.8% 25.6% 12.8% 2.6%
50代  (N=52) 38.5% 26.9% 32.7% 25.0% 21.2% 51.9% 7.7% 5.8%
60代 (N=61) 39.3% 34.4% 23.0% 16.4% 14.8% 39.3% 11.5% 8.2%
70代 (N=81) 30.9% 19.8% 25.9% 16.0% 17.3% 40.7% 13.6% 11.1%
80代以上 (N=34) 38.2% 32.4% 23.5% 11.8% 8.8% 35.3% 0.0% 23.5%
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本町居住者の集計結果をみると、「災害時の避難場所としての機能を充実させる」が 47.6％と

も多くなっており、次いで「役場の窓口機能を拡大する」が 34.0％、「町民が更に利用したくなる

ように、イベントなどの開催を増やす」が 34.3％などとなっています。 

 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

設問 本町 本町以外
役場の窓⼝機能を拡⼤する 36.2% 55.6%
駐⾞場の台数を増やす 21.9% 14.3%
町⺠が更に利⽤したくなるように、イベントなどの開催を増やす 34.3% 9.0%
飲⾷店などの魅⼒的なテナントを⼊居させる 19.0% 31.2%
学⽣が集まったり、勉強できる場所を充実させる 22.9% 14.8%
災害時の避難所としての機能を充実させる 47.6% 21.7%
その他 8.6% 12.7%
無回答・不明 8.6% 4.8%

36.2%

21.9%

34.3%

19.0%

22.9%

47.6%

8.6%

8.6%

55.6%

14.3%

9.0%

31.2%

14.8%

21.7%

12.7%

4.8%

役場の窓⼝機能を拡⼤する

駐⾞場の台数を増やす

町⺠が更に利⽤したくなるように、イベントなどの開催を増やす

飲⾷店などの魅⼒的なテナントを⼊居させる

学⽣が集まったり、勉強できる場所を充実させる

災害時の避難所としての機能を充実させる

その他

無回答・不明

本町

本町以外
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問９ あなたは、町役場をどの程度利用しますか。 

町役場の利用頻度は、「年に数回程度」が 57.8％と も多く、次いで「年に１回以下」が 22.8％、

「月に１回～３回程度」が 10.5％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

年齢別の集計結果をみると、いずれの年代においても「年に数回程度」の回答が も多く、50 代

が 63.5％と も多くなっています。また、「月に１回～３回程度」は 40 代が 17.9％と も多く

なっています。 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

選択肢 回答数 割合
週に１回以上 1 0.3%
⽉に１回〜３回程度 31 10.5%
年に数回程度 170 57.8%
年に１回以下 67 22.8%
利⽤したことがない 22 7.5%
無回答・不明 3 1.0%
計 294 100.0%

2.9%

8.0%

17.9%

11.5%

13.1%

9.9%

48.0%

46.2%

63.5%

57.4%

60.5%

64.7%

28.0%

25.6%

21.2%

23.0%

22.2%

17.6%

16.0%

10.3%

3.8%

4.9%

6.2%

11.8%

1.6%

1.2%

2.9%

30代以下 (N=25)

40代 (N=39)

50代 (N=52)

60代 (N=61)

70代 (N=81)

80代以上 (N=34)

週に１回以上 ⽉に１回〜３回程度 年に数回程度
年に１回以下 利⽤したことがない 無回答・不明

週に１回以上
0.3%

⽉に１回〜
３回程度
10.5%

年に数回程度
57.8%

年に１回以下
22.8%

利⽤したことがない
7.5%

無回答・不明
1.0%

N=294
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子育て世帯の集計結果をみると、「年に数回程度」が 50.9％と も多く、次いで「年に１回以下」

が 20.8％などとなっています。 

【⼦育て世帯の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町居住者の集計結果をみると、「年に数回程度」が 56.2％と も多く、次いで「年に数回程度」

が 26.7％などとなっています。 

 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

⽉に１回〜
３回程度
13.2%

年に数回程度
50.9%

年に１回以下
20.8%

利⽤したことが
ない

15.1%

N=53

⼦育て世帯 回答数 割合
週に１回以上 0 0.0%
⽉に１回〜３回程度 7 13.2%
年に数回程度 27 50.9%
年に１回以下 11 20.8%
利⽤したことがない 8 15.1%
無回答・不明 0 0.0%
計 53 100.0%

設問 本町 本町以外
週に１回以上 1.0% 0.0%
⽉に１回〜３回程度 8.6% 11.6%
年に数回程度 56.2% 58.7%
年に１回以下 26.7% 20.6%
利⽤したことがない 6.7% 7.9%
無回答・不明 1.0% 1.1%

8.6%

11.6%

56.2%

58.7%

26.7%

20.6%

6.7%

7.9%

本町

本町以外

週に１回以上 ⽉に１回〜３回程度 年に数回程度
年に１回以下 利⽤したことがない 無回答・不明
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問 10 町役場についての不満点を教えてください。 

町役場についての不満点は、「役場とふれあいセンターびらとりに機能が分散されていて、分かり

にくい」が 54.8％と も多く、次いで「施設全体が老朽化している」が 30.6％、「駐車場が少な

い」が 22.1％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※複数回答可の設問のため、割合の合計は 100％とはなりません。 

 

その他を選択した方の自由回答の内容をみると、建物の雰囲気が暗いという意見が 27.3％と も

多くなっており、次いで職員の対応等への要望が 24.2％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

  

選択肢 回答数 割合
役場とふれあいセンターびらとりに機能が分散し
ていて、分かりにくい。 161 54.8%

ロビーや待合室が狭い。 44 15.0%

バリアフリーに対応していないため、利⽤しづら
い。 26 8.8%

施設全体が⽼朽化している。 90 30.6%

⽴地場所が本町市街地の中⼼部から外れて
いるため、不便である。 52 17.7%

駐⾞場が少ない。 65 22.1%

その他 33 11.2%

不満点は特にない、わからない。 63 21.4%

無回答 9 3.1%

有効回答数 294 -

意⾒分類 回答数 割合
建物の雰囲気が暗い 9 27.3%
職員の対応等への要望 8 24.2%
案内所・相談室の設置を希望 5 15.2%
その他 8 24.2%
特になし、不明 3 9.1%
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年齢別の集計結果をみると、いずれの年代においても「役場とふれあいセンターびらとりに機能が

分散していて、分かりにくい」の回答が も多くなっています。30 代以下～60 代では「施設全体

が老朽化している」が次いで多くなっています。 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

居住地区別の集計結果をみると、本町居住者とそれ以外の方で大きな違いは見られません。いずれ

の居住者においても「役場とふれあいセンターびらとりに機能が分散していて、分かりにくい」の回

答が も多く、次いで「施設全体が老朽化している」となっています。 

【居住地区別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

役場とふれあ
いセンターび
らとりに機能
が分散してい
て、分かりにく
い

ロビーや待合
室が狭い

バリアフリーに
対応していな
いため、利⽤
しづらい

施設全体が
⽼朽化してい
る

⽴地場所が
本町市街地
の中⼼部から
外れているた
め、不便であ
る

駐⾞場が少
ない その他

不満点は特
にない、わか
らない。

無回答・不
明

30代以下 (N=25) 52.0% 20.0% 12.0% 32.0% 8.0% 24.0% 16.0% 24.0% 4.0%
40代 (N=39) 56.4% 10.3% 10.3% 38.5% 10.3% 30.8% 17.9% 15.4% 2.6%
50代  (N=52) 67.3% 17.3% 5.8% 34.6% 11.5% 15.4% 13.5% 15.4% 5.8%
60代 (N=61) 62.3% 16.4% 1.6% 36.1% 26.2% 27.9% 11.5% 14.8% 8.2%
70代 (N=81) 45.7% 14.8% 13.6% 21.0% 21.0% 14.8% 6.2% 28.4% 11.1%
80代以上 (N=34) 44.1% 8.8% 11.8% 26.5% 20.6% 26.5% 2.9% 32.4% 23.5%

設問 本町 本町以外
役場とふれあいセンターびらとりに機能が分散していて、分かりにくい 53.3% 55.6%
ロビーや待合室が狭い 16.2% 14.3%
バリアフリーに対応していないため、利⽤しづらい 8.6% 9.0%
施設全体が⽼朽化している 29.5% 31.2%
⽴地場所が本町市街地の中⼼部から外れているため、不便である 22.9% 14.8%
駐⾞場が少ない 22.9% 21.7%
その他 8.6% 12.7%
不満点は特にない、わからない 26.7% 4.8%

53.3%

16.2%

8.6%

29.5%

22.9%

22.9%

8.6%

26.7%

55.6%

14.3%

9.0%

31.2%

14.8%

21.7%

12.7%

4.8%

役場とふれあいセンターびらとりに機能が分散していて、分かりにくい

ロビーや待合室が狭い

バリアフリーに対応していないため、利⽤しづらい

施設全体が⽼朽化している

⽴地場所が本町市街地の中⼼部から外れているため、不便である

駐⾞場が少ない

その他

不満点は特にない、わからない

本町

本町以外
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問 11 役場の立地場所として、望ましいと考える条件を教えてください。 

役場の立地場所として、望ましいと考える条件は、「病院や買い物、他の公共施設に行ったついで

に利用しやすい場所」が 54.4％と も多く、次いで「災害の危険性の少ない場所」が 37.8％、「敷

地が広く、十分な駐車場台数の確保が見込める場所」が 37.4％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※複数回答可の設問のため、割合の合計は 100％とはなりません。 

 

また、その他を選択した方の自由回答の内容を以下に抜粋して記載します。 

【「その他」の回答内容】 
 ふれあいセンターとの機能面で効率化できるとよい。又は、その近く。(50 代 /紫雲古津) 

 公民館、ふれセン、役場が離れている為、機能が分散しているのであればそれぞれ近場にしてほしい。(30

代/本町) 

 車を持っている方は、どこにあっても気にならないが、車がない高齢者の方の為にも、病院の側などが良い

と思う。(20 代/二風谷) 

 元病院跡は？そこにふれあいセンター分も入るといいと思う。一本化するから。(70 代/紫雲古津) 

 いざというときに、町民を守る機能を果たすことを考えると、災害の危険性の少ない所かつ利便性に優れて

いるのが理想。 (30 代/荷菜) 

  

選択肢 回答数 回答率
病院や買い物、他の公共施設に⾏ったついで
に利⽤しやすい場所。 160 54.4%

災害の危険性の少ない場所。 111 37.8%

既存の建物を活⽤するなど、町の財政負担が
抑えられる場所。 91 31.0%

公共交通でのアクセスがしやすい場所。 104 35.4%

敷地が広く、⼗分な駐⾞場台数の確保が⾒
込める場所。 110 37.4%

周辺の商店や飲⾷店への波及効果が⾒込め
る場所。 67 22.8%

その他 18 6.1%

無回答 11 3.7%

有効回答数 294 -
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年齢別の集計結果をみると、いずれの年代においても「病院や買い物、他の公共施設に行ったつい

でに利用しやすい場所」の回答が も多くなっています。30 代以下、50 代、60 代、80 代以上で

は「災害の危険性の少ない場所」が次いで多くなっています。 

 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町居住者とその他の地区の居住者の比較をすると、いずれの居住者についても、「病院や買い

物、他の公共施設に行ったついでに利用しやすい場所」の回答が も多くなっています。２番目に多

い回答は、本町居住者は「災害の危険性が少ない場所」ですが、その他の地区の居住者は「敷地が広

く、十分な駐車場台数の確保が見込める場所」となっています。 

 

【居住地区別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

病院や買い
物、他の公
共施設に
⾏ったついで
に利⽤しやす
い場所

災害の危険
性の少ない
場所

既存の建物
を活⽤するな
ど、町の財政
負担が抑えら
れる場所

公共交通で
のアクセスが
しやすい場所

敷地が広く、
⼗分な駐⾞
場台数の確
保が⾒込め
る場所

周辺の商店
や飲⾷店へ
の波及効果
が⾒込める
場所

その他 無回答・不
明

30代以下 (N=25) 60.0% 36.0% 24.0% 32.0% 32.0% 16.0% 20.0% 0.0%
40代 (N=39) 48.7% 35.9% 43.6% 25.6% 46.2% 17.9% 2.6% 0.0%
50代  (N=52) 57.7% 34.6% 28.8% 34.6% 32.7% 23.1% 5.8% 1.9%
60代 (N=61) 49.2% 47.5% 39.3% 41.0% 45.9% 19.7% 3.3% 1.6%
70代 (N=81) 54.3% 32.1% 23.5% 37.0% 29.6% 24.7% 8.6% 6.2%
80代以上 (N=34) 61.8% 44.1% 26.5% 38.2% 41.2% 32.4% 0.0% 11.8%

49.5%

40.0%

33.3%

31.4%

33.3%

23.8%

5.7%

2.9%

57.1%

36.5%

29.6%

37.6%

39.7%

22.2%

6.3%

4.2%

病院や買い物、他の公共施設に⾏ったついでに利⽤しやすい場所

災害の危険性の少ない場所

既存の建物を活⽤するなど、町の財政負担が抑えられる場所

公共交通でのアクセスがしやすい場所

敷地が広く、⼗分な駐⾞場台数の確保が⾒込める場所

周辺の商店や飲⾷店への波及効果が⾒込める場所

その他

無回答・不明

本町

本町以外

設問 本町 本町以外
病院や買い物、他の公共施設に⾏ったついでに利⽤しやすい場所 49.5% 57.1%
災害の危険性の少ない場所 40.0% 36.5%
既存の建物を活⽤するなど、町の財政負担が抑えられる場所 33.3% 29.6%
公共交通でのアクセスがしやすい場所 31.4% 37.6%
敷地が広く、⼗分な駐⾞場台数の確保が⾒込める場所 33.3% 39.7%
周辺の商店や飲⾷店への波及効果が⾒込める場所 23.8% 22.2%
その他 5.7% 6.3%
無回答・不明 2.9% 4.2%
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問 12 将来的に、町役場の建て替えや機能の移転を行う場合、望ましいと考える場所を教えて

ください。 

町役場の建て替えの際に望ましいと考える場所は、「本町市街地の中心部」が 46.3％と も多く、

次いで「今の場所で建て替える」が 27.9％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他を選択した方の自由回答の内容をみると、ふれあいセンターへの併設や隣接地への建設を

希望する意見が 36.7％と も多くなっており、次いで病院・公民館周辺を希望する意見が 10.2％

などとなっています。 

 

【「その他」の回答内容】 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

選択肢 回答数 割合
今の場所で建て替える 82 27.9%
本町市街地の中⼼部 136 46.3%
平取⼩学校の周辺 16 5.4%
その他 45 15.3%
無回答・不明 15 5.1%
計 294 100.0%

今の場所で
建て替える
27.9%

本町市街地の中⼼部
46.3%

平取⼩学校の周辺
5.4%

その他
15.3%

無回答・
不明
5.1%

N=294

意⾒分類 回答数 割合
ふれあいセンターへの併設や隣接地への建設を希望 18 36.7%
病院・公⺠館周辺を希望 5 10.2%
役場機能の集約化を希望 4 8.2%
駐⾞場の確保を希望 3 6.1%
公共交通の利便性の良い場所を希望 2 4.1%
その他 8 16.3%
特になし、不明 9 18.4%
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年齢別の集計結果をみると、いずれの年代においても「本町市街地の中心部」が も多く、「その

他」を除くと、次いで「今の場所で建て替える」が多くなっています。 

 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町居住者の集計結果をみると、「本町市街地の中心部」が 55.2％と も多く、次いで「今の場

所で建て替える」が 21.9％となっています。 

 

【本町居住者の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

24.0%

33.3%

17.3%

29.5%

24.7%

44.1%

36.0%

41.0%

55.8%

42.6%

48.1%

47.1%

8.0%

2.6%

7.7%

4.9%

7.4%

32.0%

17.9%

19.2%

18.0%

11.1%

5.1%

4.9%

8.6%

8.8%

30代以下 (N=25)

40代 (N=39)

50代 (N=52)

60代 (N=61)

70代 (N=81)

80代以上 (N=34)

今の場所で建て替える 本町市街地の中⼼部 平取⼩学校の周辺 その他 無回答・不明

設問 本町 本町以外
今の場所で建て替える 21.9% 31.2%
本町市街地の中⼼部 55.2% 41.3%
平取⼩学校の周辺 7.6% 4.2%
その他 12.4% 16.9%
無回答・不明 2.9% 6.3%

21.9%

31.2%

55.2%

41.3%

7.6%

4.2%

12.4%

16.9%

2.9%

6.3%

本町

本町以外

今の場所で建て替える 本町市街地の中⼼部 平取⼩学校の周辺 その他 無回答・不明



20 

 

それぞれの場所ごとに、望ましいと考える条件としてどの選択肢を選んだかを分析すると、「今の

場所で建て替える」を選択した方は、「災害の危険性の少ない場所」が も多く、「本町市街地の中

心部」を選択した方は、「病院や買い物、他の公共施設に行ったついでに利用しやすい場所」が も

多く、「平取小学校周辺」を選んだ方は「災害の危険性の少ない場所」が も多くなっています。 

 

【望ましいと考える場所別の望ましいと考える条件の選択状況】 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

病院や買い
物、他の公
共施設に
⾏ったついで
に利⽤しやす
い場所。

災害の危険
性の少ない
場所。

既存の建物
を活⽤するな
ど、町の財政
負担が抑えら
れる場所。

公共交通で
のアクセスが
しやすい場
所。

敷地が広く、
⼗分な駐⾞
場台数の確
保が⾒込め
る場所。

周辺の商店
や飲⾷店へ
の波及効果
が⾒込める
場所。

その他 無回答・不
明

今の場所で建て替える 36.6% 46.3% 41.5% 28.0% 39.0% 13.4% 4.9% 3.7%
本町市街地の中⼼部 73.5% 34.6% 23.5% 47.1% 41.9% 33.8% 2.2% 2.2%
平取⼩学校の周辺 25.0% 56.3% 18.8% 31.3% 31.3% 6.3% 0.0% 6.3%
その他 44.4% 31.1% 40.0% 17.8% 26.7% 11.1% 24.4% 2.2%
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２－４．本町市街地のまちづくり全般についてお聞きします。 

問 13 本町市街地（町役場やふれあいセンターびらとり周辺の市街地）において、充実してほ

しいと考える施設を教えてください。 

本町市街地において充実してほしい施設は、「気軽に集まったり、のんびりできる場所（飲食店な

ど）」が 42.9％と も多く、次いで「日常的な買い物ができる場所（スーパー、コンビニなど）」

が 42.2％、「災害時に安全に避難できる、防災拠点となる場所」41.2％などとなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※複数回答可の設問のため、割合の合計は 100％とはなりません。 

 

また、その他を選択した方の自由回答の内容を以下に抜粋して記載します。 

【「その他」の回答内容】 
 体育館も老朽化が進んでいる。大きな大会等で使いずらく、平取は使われない。体育館が新しいと他から人

が来ていいと思う。その場合は、町民が使いやすいように、スポーツジムなども作ったほうが良い。何かス

ポーツをしなければ行かない体育館も、ジムがある事で 1 人でも利用できる。児童公園は、室内遊具があれ

ば尚更良い。難しい場合は親水公園に遊具を置くなどして充実させて欲しい。理想は、体育館、室内遊具、

スポーツジムがひとつになっていると良い。 (20 代/二風谷) 

 バス等の待ち時間の際に各役場支所や隣接の会館の休憩所の活用や整備の拡充を行っていただきたい。(50

代 /旭) 

 そもそも本町ばかりに力を入れられるのが困る。本町から遠い地域の人々、お年寄り（車のない）人のこと

をもっと考えてほしい。(40 代/振内町) 

  

選択肢 回答数 回答率

スポーツができる場所。（体育館など） 59 20.1%

⼦育て⽀援をしてもらえる場所。（こども園、児
童館、発達⽀援センターなど） 65 22.1%

⼦どもが遊べる場所。（児童公園、屋内遊技
施設など） 97 33.0%

サークル活動等ができる場所。（集会場、公
⺠館など） 46 15.6%

学⽣が集まったり、勉強できる場所。（図書
館、学習塾など） 56 19.0%

災害時に安全に避難できる、防災拠点となる
場所。（公⺠館など） 121 41.2%

⽇常的な買い物ができる場所。（スーパー、コ
ンビニなど） 124 42.2%

気軽に集まったり、のんびりできる場所。（飲⾷
店など） 126 42.9%

その他 21 7.1%

無回答 18 6.1%

有効回答数 294 -
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年齢別の集計結果をみると、30 代以下、40 代では、「子どもが遊べる場所」が も多く、50

代、70 代では、「災害時に安全に避難できる防災拠点となる場所」が も多くなっています。また、

60 代では「気軽に集まったり、のんびりできる場所（飲食店など）」が も多く、80 代以上では、

「日常的な買い物ができる場所」が も多くなっています。 

【年齢別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

スポーツがで
きる場所。
（体育館な
ど）

⼦育て⽀援
をしてもらえる
場所。（こど
も園、児童
館、発達⽀
援センターな
ど）

⼦どもが遊べ
る場所。
（児童公
園、屋内遊
技施設な
ど）

サークル活動
等ができる場
所。（集会
場、公⺠館
など）

学⽣が集まっ
たり、勉強で
きる場所。
（図書館、
学習塾な
ど）

30代以下 (N=25) 44.0% 36.0% 60.0% 16.0% 32.0%
40代 (N=39) 30.8% 23.1% 53.8% 17.9% 35.9%
50代  (N=52) 19.2% 21.2% 38.5% 21.2% 17.3%
60代 (N=61) 14.8% 26.2% 29.5% 9.8% 16.4%
70代 (N=81) 13.6% 14.8% 21.0% 13.6% 12.3%
80代以上 (N=34) 17.6% 20.6% 14.7% 20.6% 11.8%

災害時に安
全に避難でき
る、防災拠
点となる場
所。（公⺠
館など）

⽇常的な買
い物ができる
場所。（スー
パー、コンビニ
など）

気軽に集まっ
たり、のんびり
できる場所。
（飲⾷店な
ど）

その他 無回答・不
明

28.0% 48.0% 48.0% 20.0% 0.0%
30.8% 41.0% 38.5% 10.3% 0.0%
51.9% 36.5% 50.0% 3.8% 1.9%
39.3% 42.6% 45.9% 3.3% 6.6%
43.2% 35.8% 38.3% 7.4% 9.9%
44.1% 61.8% 38.2% 2.9% 14.7%

30代以下 (N=25)
40代 (N=39)
50代  (N=52)
60代 (N=61)
70代 (N=81)
80代以上 (N=34)
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【居住地区別の集計結果】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

18.1%

22.9%

29.5%

18.1%

22.9%

41.0%

40.0%

38.1%

6.7%

5.7%

21.2%

21.7%

34.9%

14.3%

16.9%

41.3%

43.4%

45.5%

7.4%

6.3%

スポーツができる場所

⼦育て⽀援をしてもらえる場所

⼦どもが遊べる場所

サークル活動等ができる場所

学⽣が集まったり、勉強できる場所

災害時に安全に避難できる、防災拠点となる場所

⽇常的な買い物ができる場所

気軽に集まったり、のんびりできる場所

その他

無回答・不明

本町

本町以外

設問 本町 本町以外
スポーツができる場所 18.1% 21.2%
⼦育て⽀援をしてもらえる場所 22.9% 21.7%
⼦どもが遊べる場所 29.5% 34.9%
サークル活動等ができる場所 18.1% 14.3%
学⽣が集まったり、勉強できる場所 22.9% 16.9%
災害時に安全に避難できる、防災拠点となる場所 41.0% 41.3%
⽇常的な買い物ができる場所 40.0% 43.4%
気軽に集まったり、のんびりできる場所 38.1% 45.5%
その他 6.7% 7.4%
無回答・不明 5.7% 6.3%
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問14 今後、平取町の公共施設やまちづくりに求めることについて、ご自由にご記入ください。 

 

今後、平取町の公共施設やまちづくりに求めることについては、公共施設の計画・配置についての

意見が も多く、次いで買い物ができる場所の充実、公園、スポーツ、子どもの遊び場の充実、バス

の利便性の向上を求める意見が多くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それぞれの分類ごとに、意見を抜粋して記載します。 

【公共施設の計画・配置についての意⾒】 
 計画的な施設の配置の検討とありますが、これまでをみてもとても計画的とは思えません。公住は公共施設

ではないのでしょうか。町全体の景観も含め、全体を俯瞰するような考えは無いのでしょうか。現在、建設

中の二階建て公住をみても首をかしげるような建物と場所。せめて、今後の 3 棟、4 棟の建設は反対しま

す。(60 代/本町) 

 築年数の経過で、雨もり、老朽化、劣化の状況が各所に出てくるので、優先順位をしっかり計画し、町民の

生命を守る視点で進めて欲しいです。30～50 年先を見越して災害に強い建物で、避難場所としての機能も

兼ねるようにしてほしい。 (50 代 /紫雲古津) 

 平取本町のあたりは施設がバラバラに建っていて、また、それをつなぐ道も店がまばらで、さびれた感じが

します。もっと街中に機能が集まったり、それぞれの施設をつなぐように公園や遊歩道などがあればと思い

ます。 (50 代 /川向) 

 今の町役場は老朽化しているので、建て替えは必要だと思いますが、ふれあいセンターと分かれているのを

一本化してほしいです。できればふれあいセンターにまとめてほしいです。(50 代 /紫雲古津) 

 

【買い物ができる場所の充実】 
 商店が少なく街全体が活気なく寂しさを感じます。 そして食料品も物足りなく大体は富川などに買い物へ出

かけます。 安心安全な食材を豊富に取り揃えているお店やファッション、美容もありおしゃれな楽しい、 

平取町内にお金を落として行けるようなまちづくりをしていけたらなと思います。 あと子供たちが自由に遊

べる施設を作って欲しいです。(40 代/荷菜) 

 買い物するにも品揃えが悪く、隣町まで行かなくてはならない。交通の便も悪いのでマイカーで行かなくて

意⾒分類 回答数 割合
公共施設の計画・配置についての意⾒ 26 14.4%
買い物ができる場所の充実 20 11.1%
公園、スポーツ、⼦どもの遊び場の充実 20 11.1%
バスの利便性の向上 20 11.1%
医療・介護環境の充実 13 7.2%
道の駅の整備 11 6.1%
飲⾷店の充実 10 5.6%
⼦育て・教育環境の充実 10 5.6%
役場機能の充実 10 5.6%
企業誘致の推進 9 5.0%
観光分野の強化 7 3.9%
その他 24 13.3%
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はならず、高齢者には住みづらい町。スーパーを建ててほしい。(60 代/本町) 

 100 均ができるといーなと思います。人がふらっと出歩くようになると思うし、その周辺施設や店もにぎわ

うようになると思うからです。学生としてはうれしいです。(10 代以下/紫雲古津) 

 
【公園やスポーツ、⼦どもの遊び場の充実】 
 町内の子どもたち（保育園児含め）が楽しく・頻繁に利用できる、温もりのある公園づくりやアスレチック

などの整備を各地域にしてほしいです。子ども達がもっと戸外で遊びたくなるように、保育所の子どもたち

が遊びに活用できるようにしてほしいです。(20 代/振内町) 

 子育ての拠点となり、子育て世代の交流の場の公園、遊戯がない。あっても古く、整備が必要。子育てに優

しいまちとはいえない。(30 代/本町) 

 コンビネーション遊具のある公園と室内遊具のある建物。そもそも遊具のある公園がファミリーランドにし

かない。冬でも子供達が元気いっぱい体が動かせる施設がほしい。ファミリーランドまで行くには遠い。ま

た、ファミリーランドの遊具は中途半端で遊びにくい。地形を使ったロング滑り台などがあると面白いと思

う。荷菜や紫雲古津にも駐車場のある公園が欲しい。保育所や小学校の遊具では、物足りない。 自転車の練

習する場所があったり、安全に子供達が遊べる場所が必要だと思う。親同士もコミュニケーションの場所と

してあれば嬉しい。(30 代/紫雲古津) 

 

【バスの利便性の向上】 
 町役場とふれあいセンターびらとりが同じ建物の中にあり、そこに休める場所、軽く食事やコーヒー等が飲

める所があるとバスの時間を待つのに便利かなと思います。又、バスの便が悪くなり、専門科（耳鼻科・眼

科・皮膚科等）に通うのに大変ですし、国保病院に於いては、予約となるとそれも急な時に困ります。病院

に通う為の町バスがあると便利だと思います。 (60 代/振内町) 

 札幌や苫小牧に出やすいように直通バス（予約なし）を再開してほしいです。デマンドバスは大変ありがた

いですが、朝８時と夕方 18 時の便に接続できる便があったらと思います。いくらかでも有料にしたらいい

と思います。回数券や年間パス等にしたら利用しやすいかもしれないです。(50 代 /川向) 

 今自分は車が利用で出来ますが、車が運転出来なくなる事を考えるとバス等は本当に不便です。何か良い方

法があるのではないかと思います。(70 代/荷負)" 

 

【医療・福祉環境の充実】 
 今後の高齢化社会の為、福祉の充実を求めています。現在必要と思うのが訪問看護ステーションですが予定

は無いのでしょうか？ また、特養とケアハウスの中間がないのが気になります。介護度が特養レベルまでい

かないが、介助が必要でケアハウスでは対応出来ない人は今後も増えると思います。そのようなサービスが

無いために他町に転出してしまう人が多くなるのではないでしょうか。平取町内で必要なサービスを充実さ

せ、住み慣れた町でずっと暮らしていけるような町づくりが必要だと思います。(40 代/本町) 

 振内からのバスの便が少なく、接続が悪い。本町の病院へ行っても帰りが無く、不便で大変。一日がかりに

なる事も。歯医者も振内にあるものの、利用する人はほとんどいなく、治療もしてくない。平取方面へ通わ

なければならない。(50 代 /振内町) 
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【道の駅の整備】 
 平取では、お土産になるようなお菓子が少ない。びらとり温泉にいけば少しはあるが、平取らしさがでてい

るお菓子は少ない。トマトジュースはお土産でも人気だが、重たい。道の駅が本町にあればいいと思う。ふ

れあいセンター内でもいいと思う。とにかくお土産は増やして欲しい。(20 代/二風谷) 

 道の駅の構想がありますが、不要だと思います。24 時間トイレはローソンを利用させてもらえば良いし、ト

マトなどの特産品は JA が直売所を立て替えるなどして売っていけば良いと思います。(40 代/本町) 

 シャッター街の解消。道の駅など、外の人を呼び込む努力。行政、農協、観光事業者のチームワーク。ホー

ムページの SNS 化。ポイント付与など、付加価値のあるサービスの充実。全てに不満があります。(50 代 /

本町) 

 

【飲⾷店の充実】 
 町役場とふれあいセンターびらとりが同じ建物の中にあり、そこに休める場所、軽く食事やコーヒー等が飲

める所があるとバスの時間を待つのに便利かなと思います。 (60 代/振内町) 

 気軽に歩いて行ける場所（カフェなど）があれば良いと思う。高齢になってくると遠くまでは一人で行けな

いので（頭の体操出来る本もあると良い）コロナで大変だけど 3、4 人集まってお茶など子どもの遊べるよ

うな場所で年寄りも集まれる所があれば子ども達を見守れるから良いと思う。(70 代/二風谷) 

 長沼や東川町など、空き店舗の活用（雑貨屋店や飲食）、マルシェなどの発信が羨ましいです。平取も美味し

い作物と豊かな自然があり開拓の余地はあるのではと思います。(50 代 /紫雲古津) 

 

【⼦育て・教育環境の充実】 
 役場は市街中心部に建設し、ふれあいセンター内の部署を移転し一本化。空いたフロアーには公設塾や自習

室などを設置し学力向上を図るなど教育関連施設として活用して欲しい。(40 代/紫雲古津) 

 .室内でもスポーツやストレッチができる場所の充実。子育てと教育関係の窓口の建物の統一。保育園、学童

と隣り合わせだったりすると送迎などもしやすくなる。そこにこどもの発達を促せるような遊び場所があれ

ば尚よいだろう。学生でも大人でも心地よく学習できるスペースがあったほうがよいと思う。中央公民館の

活用についても検討した方がいいと思う。(30 代/小平) 

 児童館等場所はありますが、実際、子育て支援に積極的に関わる職員がいないように感じます。場所だけで

はなく、子育てママが楽しく集まれる場所を提供してほしい。小学校高学年、中学生、高校生の居場所の確

保。行き場を無くしてる子達が多いように感じます。ふれあいセンターの一階にたまって、ゲームなどをし

てるのは違和感を感じます。気軽に集まれて、大人とも関われるような場所、勉強したり悩みを話したり、

頼れる大人がいるような場所が必要だと思います。 (40 代/本町) 

 

【役場機能の充実】 
 今の町役場は老朽化しているので、建て替えは必要だと思いますが、ふれあいセンターと分かれているのを

一本化してほしいです。できればふれあいセンターにまとめてほしいです。(50 代 /紫雲古津) 

 町役場の立替を計画していると聞いているが、各機能が一か所で用ができる窓口にしてほしい。例 教育委

員会、健康保険課、等 一か所で出来る様な建物にしてほしい。(70 代/貫気別) 
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【企業誘致の促進】 
 自然を活かした企業誘致（くれないファーム等）をもっと活発にし、地元の人の雇用を増やす。(60 代/長知

内) 

 若い子供達が地元に帰りたいと思っても、なかなか働ける場所がないため、平取に戻れない。働ける場所が

あったらいいなと思う。(40 代/荷菜) 

 

【観光分野の充実】 
 平取では、お土産になるようなお菓子が少ない。びらとり温泉にいけば少しはあるが、平取らしさがでてい

るお菓子は少ない。トマトジュースはお土産でも人気だが、重たい。道の駅が本町にあればいいと思う。ふ

れあいセンター内でもいいと思う。とにかくお土産は増やして欲しい。(20 代/二風谷) 

 もっとアイヌ文化を広めてほしい。（若者ウケしそうなグッズ、アイヌ公式キャラクター）。(10 代以下/荷

菜)" 

 

【その他の意⾒】 
 高齢者が安心して集える場所があると良いと思う（子供と高齢者が一つの空間で）。(50 代 /本町) 

 現在の平取町公共施設（平取町役場本庁舎、ふれあいセンター、中央公民館、体育館及び各地区町民集会施

設など)における障害者用駐車場設置（駐車台数)について、障害者が利用するに当たっての利便性について配

意が『欠如』していると思います。(80 代以上/荷菜) 

 市街地の商店等（休店、廃業等）の跡地利用。駐車場や歩道（歩行者利用）等の整備。旧（かつら園）前か

ら～病院までの道路整備。(70 代/本町) 
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３．参考資料（アンケート調査票） 
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